

# La Saint-Quinibert, la bière qui fait la promotion du patrimoine

Au lieu de créer un dépliant que l'on pourrait facilement jeter, le comité des fêtes de Salesches a lancé une bière en hommage à Saint-Quinibert, le saint patron du village. Pour cela, ils ont fait appel à un brasseur de Neuville-en-Avesnois. Pour la boire, la Saint-Quinibert, il faudra vous déplacer.

PAR JONATHAN CARRIDROIT  
maubeuge@lavoixdunord.fr

**SALESCHES.** Pour promouvoir le patrimoine, il y a ceux qui font dans le classique, et ceux qui privilégient l'originalité. À Salesches on a choisi la deuxième option. « Les curés savaient y faire. On les aimait bien puisqu'ils savaient faire de la bière et du fromage », s'amuse Damien Koska, le président du comité des fêtes. Hier, aux abords de la salle des fêtes du village, alors que plusieurs exposants partici-

**“ C'est de la Dreum, mais l'étiquette est collector. On a sorti une centaine de bouteilles que l'on ne trouvera qu'ici ”**

paient à la cinquième édition du vide-jardin, entre deux échanges de bon procédé de jardinage, les amateurs de belles plantes ont pu découvrir la Saint-Quinibert, une bière spécialement conçue pour promouvoir le village de 306 habitants. En témoigne l'étiquette de cette mousse qui affiche fièrement l'église du village. « C'était une tour défensive à l'origine. » L'idée est venue pendant les Journées du patrimoine l'an dernier. « J'étais justement dans l'église avec Jean-Luc Henry, un élu de Salesches. On se disait que l'on avait un beau patrimoine, de la belle pierre. » Et puis la discussion s'est concentrée sur le saint patron du village, le fameux Saint-Quinibert.



Salesches a sa bière avec la Saint-Quinibert, à consommer avec modération, ou comme disent nos voisins Belges, « à déguster avec sagesse ».

Les deux ont donc décidé de lui créer sa propre bière. Enfin créer, pas tout à fait, puisque devant la difficulté pour confectionner une nouvelle bière, les Saleschois ont fait appel au professionnel du coin, Jérôme Dreumont, brasseur à Neuville-en-Avesnois. Le brasseur a prêté sa bière phare la Dreum pour les besoins de l'opération promo-

tion. « C'est de la Dreum, mais l'étiquette est estampillée Saint-Quinibert. On a sorti une centaine de bouteilles que l'on ne trouvera qu'ici, lors de nos événements. Le but n'est pas qu'elle soit vendue dans les grandes surfaces, mais plutôt de faire une sorte de carte postale du village », continue le président du comité des fêtes. ■

#### • La légende de l'église de Salesches

Saint-Quinibert est le saint patron du village de Salesches. D'ailleurs l'église qui porte son nom abriterait même un reliquaire. « À la base c'était une tour défensive. C'est devenu une église vers 1640 », précise Damien Koska. La légende raconte que des miracles ont eu lieu dans l'église. « On raconte qu'aux pieds de la chasse à l'intérieur de l'église, se trouvaient des béquilles et des cannes. Il y aurait eu des miracles alors on laissait les cannes en offrande à Saint-Quinibert. »